

Landrat  
Andreas Gander-Brem  
Wächselacher 41  
6370 Stans

EINGEGANGEN

25. Sep. 2019

2019.NWLR.47

Landratsbüro Kanton Nidwalden  
Regierungsgebäude  
Dorfplatz 2  
6371 Stans

Stans, 25. September 2019

### Postulat betreffend Landratssaal

Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin  
Sehr geehrte Mitglieder des Landrates

Bereits 2014 hat Landrat Joseph Niederberger ein Postulat zur elektronischen Abstimmung eingereicht. Bei der Beantwortung des Postulats kam zum Ausdruck, dass nicht nur eine Abstimmungsanlage, sondern auch die Mikrofonanlage, die Steckdosen für die Notebooks und das enge Platzangebot für jede Landrätin und jeden Landrat in die Betrachtung einbezogen werden müssen. Im Rahmen des Haushaltsgleichgewichts wurden zu dieser Zeit Sparmassnahmen beschlossen, weshalb auf eine weitere Verfolgung des Anliegens verzichtet wurde.

In der Zwischenzeit ist die Digitalisierung im politischen Betrieb mit der Sitzungsapp des Kantons Nidwalden weiter fortgeschritten. Alle Akten können am Computer studiert und bearbeitet werden. Leider ist eine Nutzung im heutigen Landratssaal nur reduziert möglich. Die Akkulaufzeiten der Computer wie auch die Anzahl Steckdosen sind beschränkt. So bevorzugen viele Landrätinnen und Landräte die gedruckten Unterlagen. Die Digitalisierung macht aber nur Sinn, wenn auf entsprechende Papierdossiers verzichtet werden kann.

Der Landratssaal ist bezüglich dem Platzangebot für die Landrätinnen und Landräte aber auch für die Journalisten und Besucher sehr beschränkt ausgestaltet. Um den Anforderungen an eine zeitgemässe Sitzungsinfrastruktur und genügenden Platzverhältnisse gerecht zu werden, ist eine Umgestaltung des Landratssaales erforderlich. Es sind Abklärungen zu treffen, wie der Landratssaal in diesem Sinne umgestaltet werden kann. Um das Kosten/Nutzen-Verhältnis zu verbessern, soll eine Verwendung des Landratssaales für andere Veranstaltungen und Seminare in den Abklärungen miteinbezogen werden.

**Der Regierungsrat wird beauftragt**, die Möglichkeiten für eine zeitgemässe Ausrüstung und Umgestaltung des Landratssaales abzuklären und dem Landrat Bericht zu erstatten. Dabei soll neben der erforderlichen Sitzungsinfrastruktur einschliesslich Mikrofon- und Abstimmungsanlage auch ein grösseres Platzangebot für die Landrätinnen und Landräte miteinbezogen werden.

Für die Überweisung des Postulats danke ich zum Voraus.

Freundliche Grüsse



Landrat Andreas Gander-Brem